



## Editorial

### Una nueva página web para todos

### A new webpage for everyone



**David Sancho<sup>a</sup>, Oscar de la Calle-Martín<sup>b</sup>, Alfredo Corell<sup>c</sup>, José R. Regueiro<sup>d</sup>  
y Roger Colobran<sup>e,\*</sup>**

<sup>a</sup> Departamento de Biología Vascular e Inflamación, Centro Nacional de Investigaciones Cardiovasculares (CNIC), Madrid, España

<sup>b</sup> Servei d'Immunología, Hospital de Sant Pau, Barcelona, España

<sup>c</sup> Departamento de Inmunología, Facultad de Medicina, Universidad de Valladolid, Valladolid, España

<sup>d</sup> Departamento de Inmunología, Facultad de Medicina, Universidad Complutense de Madrid, Madrid, España

<sup>e</sup> Servei d'Immunología, Hospital Vall d'Hebron, Barcelona, España

La mayor parte de la transmisión del conocimiento e incluso buena parte de las interacciones sociales en la actualidad se realizan a través de Internet. La Sociedad Española de Inmunología (SEI) posee diversos medios de comunicación en Internet que incluyen:

- La página web de la SEI: <http://www.inmunologia.org/home.php>
- Twitter: <https://twitter.com/SEinmunologia>
- Facebook: <https://www.facebook.com/SEinmunologia>
- Blog: <http://inmunologia-sei.blogspot.com.es/>
- Grupos en linkedin: [http://www.linkedin.com/groups?gid=4798075&trk=myg-ugrp\\_ovr](http://www.linkedin.com/groups?gid=4798075&trk=myg-ugrp_ovr)
- Immunopildoras en YouTube (Alfredo Corell): [http://www.youtube.com/playlist?list=PLSbo9kXA\\_Lcwc1ouBQcafihsdvEmW2dng](http://www.youtube.com/playlist?list=PLSbo9kXA_Lcwc1ouBQcafihsdvEmW2dng)

Aunque la oferta es amplia y está actualizada, las visitas de los socios no son muy elevadas, y esto es síntoma de que la comunicación entre el socio y la SEI a través de la web no es óptima. Debemos averiguar por qué y buscar soluciones, para lo que necesitamos vuestra ayuda. Estamos abordando una profunda renovación de la página web de la SEI. Es una oportunidad única para que nos hagáis llegar vuestras opiniones para lograr una página web de los socios y para los socios y que sea referencia para todos los miembros de la

SEI. Una web que nuclee un debate vivo y sea el órgano de identidad de la SEI. Por favor, enviad vuestras sugerencias a: [WebSEI@inmunologia.org](mailto:WebSEI@inmunologia.org).

Queremos renovar la página web de la SEI para que la convirtáis en vuestra página de inicio, para que encontréis útil la consulta de las posibles novedades diarias. Para ello hay que identificar y corregir las posibles razones que no la hacen tan atractiva ahora. Un problema importante es la disagregación actual de las contribuciones a la web. Como hemos indicado más arriba, hay muchos foros de debate de la SEI pero están algo dispersos (página web, twitter, facebook, blog, linkedin, immunopills, etc.). En la escasez de tiempo crónica de cualquier profesional es improbable que podamos visitar todos ellos con frecuencia. Además, algunos de nosotros estamos algo distantes del facebook o twitter... Una posible solución que planteamos es que la nueva página web se nutra directamente de la incesante actividad del twitter, el facebook, el blog, el linkedin o las immunopills, con entradas directas que enlacen con la página web. Que tengamos una nueva web donde se pueda colgar material de manera dinámica, sujeto a un moderador para cada sección, para que si nos conectamos a la web, de un vistazo, tengamos acceso a las últimas noticias, novedades, seminarios, congresos, todo lo relevante relacionado con la inmunología.

Otro problema importante es la falta de retroalimentación. La web es estática y unidireccional en la actualidad: hay

\* Autor para correspondencia.

Correo electrónico: [rogercolobran@gmail.com](mailto:rogercolobran@gmail.com) (R. Colobran).

pocas oportunidades para que la web sea un foro de discusión, para que, por ejemplo, los socios puedan volcar y difundir directamente noticias de interés, difundir información sobre reuniones y encuentros, someter artículos de opinión, comentarios sobre artículos, entrevistas, etc. Es deseable que la web sea dinámica y permita que todos los socios puedan aportar este tipo de información. Para ello se creará una sección denominada «boletín SEI» que pretende agrupar todas estas contribuciones de los socios previa aprobación por un moderador para que así construyamos la página web con un poco de esfuerzo de todos y la sintamos como nuestra; para que realmente sea un foro vivo de debate, de encuentro, de intercambio de ideas, de establecimiento de vínculos y colaboraciones participativa.

En una buena proporción de socios existe simplemente desinterés en visitar la página web. ¿Por qué deberías visitar la página web de la SEI? Con la nueva página web que estamos elaborando queremos ofrecerte información útil para que conviertas la página de la SEI en tu página de inicio, de referencia diaria. Para ello, la web cambiará totalmente de imagen, haciéndola estéticamente más moderna y atractiva a la vista. Pero más allá de la mejora de su aspecto, la clave está en dinamizar los contenidos para que los visitantes encuentren en la web de la SEI un espacio útil con las últimas novedades de la Sociedad y la inmunología en general. En la página de inicio las noticias/novedades tendrán un lugar destacado y su visibilidad mejorará radicalmente respecto a la web actual. Habrá enlaces a las secciones más relevantes de la web (grupos de trabajo de la SEI, pacientes, boletín SEI, etc.), a la revista INMUNOLOGÍA y a la web de GECLID.

Otra novedad destacada de la web será la creación de una nueva área de socios (intranet) profesional. Cada socio podrá acceder a la intranet mediante su correo y una contraseña. En la intranet se podrán colgar documentos de interés general para los socios, documentos categorizados por grupos y las actas de las juntas de la SEI. A través de la intranet también se podrán hacer consultas a los socios mediante un sistema de votación electrónica. El objetivo final es hacer las elecciones de la SEI utilizando este sistema pero también abrir la posibilidad de consultar a los socios otros temas importantes de forma rápida y sencilla. Esto va a permitir que ciertas decisiones que actualmente quedan circunscritas a la junta de la SEI cuenten con el apoyo mayoritario de los socios. Finalmente, la intranet también tendrá un apartado de líneas de debate que servirá como foro de discusión de diferentes temas. Se podrán abrir tantos foros como sea necesario y los socios podrán unirse a los que les sean de interés. En cada foro los mensajes de sus componentes aparecerán cronológicamente ordenados, cosa que facilitará el seguimiento de los temas.

Pero no solo queremos dar un mejor servicio a los socios: la nueva página web nace con la vocación de convertirse también

en una herramienta de conexión de la SEI con la sociedad a través de una página de inicio con libre acceso a:

- Noticias de difusión destacadas, sección alimentada por los propios socios y por el facebook.
- Información y organización de eventos para la difusión de la inmunología.
- Inmunopíldoras: sección docente y divulgativa de la inmunología.
- Una ventana con los twitter más recientes que permite la conexión instantánea al twitter con las noticias breves y links de interés.

La inmunología está en la base de muchas patologías y la investigación puede revelar nuevas dianas para su tratamiento o prevención. Por ello proponemos abrir una nueva sección de pacientes, con links a las asociaciones de pacientes de patologías inmunológicas y con subsecciones moderadas por profesionales especialistas en estas patologías. Esta sección de pacientes y colaboradores pretende convertirse en una sección abierta a la sociedad: a tu familia, amigos, a los pacientes de patologías de origen inmune y a sus círculos de conocidos. En esta nueva sección se tratará de combinar la información estática al paciente con la oferta de mecenazgo a proyectos de investigación en inmunología (moderados por la SEI) o la oferta de colaboración puntual o periódica con la SEI para obtener fondos que se puedan usar, por ejemplo, en la convocatoria de becas competitivas para la investigación en inmunología o la ayuda a jóvenes investigadores o proyectos de investigación, como ya hacen otras sociedades. Además, queremos que los socios o los colaboradores puedan hacerse voluntarios de la SEI y propongan de manera activa la organización de eventos con los que se puedan recaudar fondos con estos fines. Esta estrategia de implicación social en el mecenazgo de la investigación es un éxito en otros países desarrollados y debemos importar el modelo, con el esfuerzo de todos. La página web es el instrumento esencial para canalizar el trabajo de todos y, cuando funcione la nueva web, y para poner en marcha el sistema y publicitarlo, tenemos que decidir entre todos la regulación de todo el sistema, los fines específicos y los coordinadores de cada área de trabajo.

Porque no hay que engañarse: estos planes suponen mucho trabajo que solo vamos a sacar adelante con la implicación y la ilusión de todos los socios y trabajando todos un poco. Por eso os invitamos a dar vuestras ideas, vuestra opinión y a ofreceros voluntarios para participar en esta aventura que será muy beneficiosa para todos si logramos que prospere. Ya sabéis, escribidnos con vuestras propuestas a:

[WebSEI@inmunologia.org](mailto:WebSEI@inmunologia.org)

¡Contamos contigo!